

PUBLICACIONES UNIVERSITARIAS

Estadística del Bachillerato de 1963, Vol. VII, Nº 1, Boletín Estadístico de la Universidad de Chile, publicación del Instituto de Investigaciones Estadísticas de la Universidad de Chile. Contiene un completo análisis estadístico de los licenciados secundarios que se presentaron a rendir la prueba de bachillerato en 1963, el número de los aprobados, los resultados cualitativos obtenidos, el estudio por temporada y por sedes y los cambios de mención registrados. Se incluye también un estudio de la Directora del Instituto de Investigaciones Estadísticas, prof. Erika Grassau, titulado "Consideraciones sobre la evaluación del rendimiento escolar en Chile y la creación del Departamento de pruebas educacionales en el Instituto de Investigaciones Estadísticas de la Universidad de Chile".

El trabajo de la prof. Grassau resume numerosas observaciones anteriores personales o a través de la institución que dirige, acerca de la carencia de sistemas válidos de evaluación del trabajo escolar en sus diversos niveles. Y anuncia la creación del Departamento mencionado, cuyas finalidades no pueden ser más urgentes y necesarias, justamente en los momentos en que se anuncian substanciales modificaciones en este campo, tanto por parte de la Universidad, que ha solicitado el reemplazo del examen de bachillerato por un examen nacional a cargo del Ministerio de Educación, como por la Comisión de Planeamiento de la Educación que ha dado a conocer su propósito de iniciar el estudio del sistema de evaluación aplicado en la enseñanza nacional.

Montemar, Nº 4, marzo de 1964. Publicada por la Estación de Biología Marina, Departamento de Ciencias, Universidad de Chile, Valparaíso.

Esta publicación, que es la continuación de la Revista de Biología Marina, trae dos trabajos científicos de Elda Fagetti y Walter Fischer sobre *Resultados cuantitativos del zooplankton colectado frente a la costa chilena por la Expedición Marchile I*; y de Elda Fagetti: *Notas sobre larvas de Brachiopoda Discinidae de la costa chilena*. Ambos trabajos incluyen numerosos gráficos, mapas y fotografías.

Revista del IDIEM, Vol. 3, marzo de 1964. Publicación del Instituto de Investigaciones y Ensayos de Materiales, Facultad de Ciencias Físicas y Matemáticas de la Universidad de Chile. En el sumario aparecen nominados los siguientes artículos: Arturo Arias y Patricio Meller, *Determinación experimental de periodos naturales y amortiguamientos en estanques elevados en la*

ciudad de Santiago; Atilano Lamana, *Fallas de juntas de hormigonado y de anclajes y empalmes de armaduras: terremotos de Chile de 1958 y 1960*; Emilio Rosenblueth y los autores, *Discusión del artículo de A. Arias y R. Husid, titulado "Influencia del amortiguamiento sobre la respuesta de estructuras sometidas a temblor"*. El volumen contiene además las secciones de Notas Técnicas, Bibliografía y Noticias.

Ocupación y desocupación. Gran Santiago. Instituto de Economía. Junio de 1964.

Este es el segundo informe sobre ocupación y desocupación que el Instituto de Economía de la Universidad de Chile pone este año a disposición del público. La encuesta en la que se basa se realizó sólo en el territorio correspondiente al Gran Santiago, por los motivos señalados en el informe de marzo de este año y que se refieren a la necesidad de cambiar el énfasis de las investigaciones que se llevan a cabo en el campo de los recursos humanos.

Se encuestaron algo más de tres mil grupos familiares formados por alrededor de quince mil personas.

El trabajo fue dirigido por Juan Braun y Luis Federici del Departamento de Encuestas del Instituto de Economía.

Se ha establecido que la fuerza de trabajo del Gran Santiago es cerca de 800.000 personas, cifra que corresponde al 34,5% de su población total. El 95,1% de esta fuerza de trabajo se encuentra ocupado. El 36% está dedicado a la producción de bienes (agricultura, minería, industria y construcción). La industria es, en este rubro, la actividad más importante, ya que absorbe al 27,7% de los ocupados.

El promedio de horas trabajadas es de 50,6 por semana.

Yoknapatawpha, propiedad de William Faulkner, por Esperanza Aguilar. Cuadernos del Centro de Investigaciones del Centro de Literatura Comparada: "El espejo de papel".

Yoknapatawpha, el condado de Yoknapatawpha, es el lugar del cual es el único dueño y propietario el novelista William Faulkner, que dice: "así creé un cosmos mío; podía mover estas gentes como un Dios, no sólo en espacio sino en tiempo. Me gusta pensar en este mundo que creé como una especie de piedra angular del universo...". En efecto, en este condado transcurre la mayor parte de las obras del novelista norteamericano.

La profesora Esperanza Aguilar, que obtuviera con un anterior ensayo sobre T. S. Eliot señaladas distinciones, como el Premio Municipal, esta vez se da, como dice la presentación del libro, el "trabajo arduo de descubrir en la obra de un escritor como Faulkner, tan real y emocional, tan lleno de vida y de apego a la natura-

leza, lo que es esencial en ella: su visión universal del hombre y del mundo a través de los habitantes de Yoknapatawpha, el imaginario condado de su invención". Es una obra de ciento cincuenta páginas, dividida en seis capítulos o "vueltas", como los llama la autora.